

De fessis Aquitanicis ou De fasciis Aquitanicis	Clément V	1305-1314
De sutore osseo	Jean XXII	1316-1334
Corvus schismaticus	l'antipape Nicolas V	1329
Prigidus abbas	Benoit XII	1334-1342
Rex rosa Atrabatensis	Clement VI	1342-1352
De montibus Pammachii	Innocent VI	1352-1362
Gallus Viccomes	Urbain V	1362-1370
Novus de Virgine forti ou Novâ de Virgine fortis	Grégoire XI	1370-1378
De cruce apostolica	l'antipape Clément VII	1378
Luna comelina	l'antipape Benoit XIII	1394
Schisma Barconicum	l'antipape Clément VIII	1424
De inferno Pregnami	Urbain VI	1378-1389
Cubus de mixtione	Boniface IX	1389-1404
De meliore sidere	Innocent VII	1404-1406
Nanta de Ponte Nigro	Grégoire XII	1406-1409
Plagellum solis	Alexandre V	1409-1410
Cervus Srenae	Jean XXIII	1410-1417
Columna veri auri	Martin V	1417-1431
Lupa coelestina	Eugène IV	1431-1447
Amator crucis	Felix V, antipape	1439
De moicitate luna	Nicolas V	1447-1455
Bos poscens	Calixte III	1455-1458
De capra et alberga	Pie II	1458-1464
De cervo et leone	Paul II	1464-1471
Piscator Minorita	Sixte IV	1471-1484
Præcursor Siciliae	Innocent VIII	1484-1492
Bos Albanus in portu	Alexandre VI	1492-1503
De parvo homine	Pie III	1503
Fructus jovis juvabit	Jules II	1503-1513
De Craticula Pohtuana	Leon X	1513-1521
Leo Florentius	Adrien VI	1522-1523
Flos pile ou pileule	Clement VII	1523-1534
Hyacinthus medico ou medicorum	Paul III	1534-1549
De corona montana	Jules III	1550-1555
Fruentum floccidum	Marcel II	1555
De fide Petri	Paul IV	1555-1559
Esculapin pharmacum	Pie IV	1559-1565
Angelus nemorosus	Saint Pie V	1566-1572
Medium corpus pilularum	Grégoire XIII	1572-1585
Axis in medietate signi	Sixte V	1585-1590
De rore cœli	Urbain VII	1590
De antiquitate urbis	Grégoire XIV	1590-1591

Tous les suivants ont été élus et ont vécu depuis la découverte du manuscrit de St Malachie, en 1590, imprimé, de l'aveu de tous, en 1595.

Pia civitas in bello	Innocent IX	1591
Crux Romula	Clément VIII	1602-1605
Vindosus vir	Leon XI	1605
Gens perversa	Paul V	1605-1621
In tribulatione pacis	Grégoire XV	1621-1623
Lilium et rosa	Urbain VIII	1623-1644
Jucunditas crucis	Innocent X	1644-1655
Montium custos	Alexandre VII	1655-1667
Sydes olorum	Clément IX	1667-1669
De lamina magno	Clément X	1670-1676
Bellua inaliabilis	Innocent XI	1676-1689
Prementia gloriosa	Alexandre VIII	1689-1691
Rostum in porta	Innocent XII	1691-1700
Flores circumdati	Clement XI	1700-1721
De bona religione	Innocent XIII	1721-1724
Miles in bello	Benoit XIII	1724-1730
Columna excelsa	Clement XII	1730-1740
Animal rurale	Benoit XIV	1740-1758
Itosa Umbria	Clement XIII	1758-1769
Visus velox ou Ursus velox	Clement XIV	1769-1774
Peregrinus apostolicus	Pie VI	1775-1799
Aquila rapax	Pie VII	1800-1823
Canis et coluber	Leon XII	1823-1829
Vir religiosus	Pie VIII	1829-1830
De balneis Etrurie	Grégoire XVI	1831-1846
Crux de cruce	Pie IX	1846-1878

Nous terminons en empruntant aux *Voir prophétiques* de l'abbé Curie que la légende des sept derniers papes :

Peregrinus Apostolicus,	Pie VI,	1775-1799
Le zèle Pontife, malgré son grand âge, fit le voyage d'Allemagne pour défendre la liberté de l'Eglise contre les tristes sacrilèges du Josephisme : on sait quelle autre voie douloureuse lui fut indiquée par la Révolution française.		
Aquila rapax,	Pie VII,	1800-1823
La lutte de ce Pontife avec Napoléon I ^{er} , dont les aigles n'épargnèrent pas même Rome, est assez connue pour nous arrêter ici à plus de commentaires sur la justesse de la prophétie.		
Canis et coluber,	Leon XII,	1823-1829
Ce Pape fut le gardien vigilant de l'Eglise contre le libéralisme et le gallicanisme, dont il dut anathématiser les erreurs sans blesser personne par trop de sévérité.		
Vir religiosus,	Pie VIII,	1829-1830
Un an de règne, assez pour montrer son zèle dans la défense de la religion contre les entreprises du philosophisme, de l'indifférentisme, des sociétés bibliques et des sociétés secrètes.		
De balneis Etrurie,	Grégoire XVI,	1831-1846
Ce Pape était originaire de Toscane, où se trouvent un grand nombre de bains, et frère de l'ordre des Camaldules, qui a son chef d'ordre à Camaldoli, en Toscane.		
Crux de cruce,	Pie IX,	1846-1878

Il est facile d'expliquer cette prophétie ; la croix de Savoie l'a moralement crucifié ; il est sur la croix par le fait de la croix personnifiée en Victor-Emmanuel. Nous espérons qu'il en descendra victorieux ; mais, mourant comme Grégoire VII, pour avoir haï l'injustice, il triompherait encore. " Il est, dit Montagne, des défaites triomphantes à l'envi des victoires."

Voici maintenant, sans rien préjuger de l'avenir, les onze derniers successeurs de Pie IX :

- | | |
|--|---|
| 1. Lumen in celo, | 1. " La lumière dans le ciel." |
| 2. Ignis ardens, | 2. " Le feu ardent." |
| 3. Religio depopulata, | 3. " La religion ravagée." |
| 4. Fides intr-pida, | 4. " La foi courageuse." |
| 5. Pastor angelicus, | 5. " Le pasteur angélique." |
| 6. Pastor et nauta, | 6. " Le pasteur et le navigateur." |
| 7. Flos florum, | 7. " La fleur des fleurs." |
| 8. De medietate luna, | 8. " De la moitié de la lune." |
| 9. De labore solis, | 9. " Du travail du soleil." |
| 10. De gloria olivæ, | 10. " De la gloire de l'olive." |
| 11. In persecutione extrema sanctæ romanæ Ecclesiæ, sedebit Petrus Romanus, qui pasceat oves in multis tribulationibus ; quibus transactis, civitas septicolis diruetur, et Judex tremebundus judicabit populum. | 11. " Dans la dernière persécution de la sainte Eglise romaine siégera Pierre, de Rome, qui paîtra les brebis au milieu de beaucoup de tribulations, après lesquelles la ville aux sept collines sera ruinée ; puis viendra le Juge redoutable, qui rendra à chacun ce qui lui est dû." |

INTERPRÉTATION

DE

L'APOCALYPSE

RENFERMANT L'HISTOIRE DES SEPT AGES DE L'ÉGLISE CATHOLIQUE

Par le vénérable serviteur de Dieu

BARTHÉLEMI HOLZHAUSER

Ouvrage traduit du latin et continué par le Chanoine

de WUILLERET

TROISIÈME ÉDITION, 2 VOL. IN-8° de XVI-388, 386 PAGES..... PRIX : \$3.00

L'œuvre du vénérable Barthélemi Holzhauser est au témoignage d'un savant professeur de l'Université de Munich, le Dr Hanneberg, et de tous ceux qui l'ont étudiée, " la meilleure interprétation qui ait jamais paru de l'Apocalypse." Cette interprétation offre un tableau complet du plan de la sagesse divine dans la grande œuvre de la rédemption. Le lecteur y trouvera tout un cours de théologie ; il y verra, de plus, un résumé précieux de l'histoire du monde appliquée et comparée à l'histoire de l'Eglise. Nous croyons pouvoir affirmer que jamais ouvrage n'a réuni d'aussi vastes matières pour les présenter sous un jour aussi intéressant. Si l'homme n'a rien tant à cœur que de régler sa vie présente pour atteindre sa destinée future, il n'aura jamais trouvé un moyen aussi parfait de satisfaire ses plus ardents desirs que de lire attentivement cette œuvre. Car elle renferme un grand nombre de tableaux offrant, sous divers points de vue, tout ce qu'il y a de plus capable de nous intéresser, dans le passé, le présent et l'avenir.

L'auteur a divisé sa matière en sept principales époques, dans lesquelles il résume toute l'histoire du monde avec celle de l'Eglise, qu'il compare continuellement l'une à l'autre, en nous faisant pénétrer les secrets les plus cachés de cette guerre acharnée que Lucifer entreprit contre le genre humain dans le paradis terrestre, et qui se terminera sur le seuil de l'éternité par la chute de l'Antechrist et par le cataclysme du monde. C'est alors que le bon grain sera séparé de la paille pour toujours, et que chacun d'eux ira occuper la place que l'Évangile lui assigne. Tout ce que l'auteur avance est tiré de l'Apocalypse même et a pour base la vérité éternelle de Dieu. C'est ainsi que sa division des époques ou des âges de son histoire, dont il donne d'abord un aperçu général et particulier à chacun de ces âges, sa division, disons-nous, est fondée sur les sept Eglises d'Asie, sur les sept étoiles, les sept candélabres, les sept anges, les sept seaux, les sept esprits, les sept trompettes et les sept plaies de l'Apocalypse. Et c'est en développant les grandes vérités contenues sous ces diverses énigmes, que l'auteur nous démontre, d'une manière aussi admirable qu'étonnante, l'enchaînement de tous les grands faits qui rattachent l'histoire ancienne à l'histoire moderne et à venir. C'est ainsi encore qu'il nous fait voir les liens étroits qui unissent l'humanité à la divinité, et le temps à l'éternité. Puis il termine sa description par les particularités, extrêmement intéressantes qui furent révélées à saint Jean sur le règne de Mahomet et de l'Antechrist, sur l'antipape qui déchirera l'Eglise d'Occident, sur le triomphe de l'Eglise, sur la prochaine extirpation des hérésies, etc., etc.

" Je ne prétends pas assurément, dit M. l'abbé Darras, que le vénérable Holzhauser ne se soit jamais trompé dans l'explication des figures de l'Apocalypse, quoique, de l'aveu de tous, son interprétation soit la plus claire ; mais je crois que nul ne lira sans en être frappé ce qu'il dit des épreuves de l'Eglise depuis l'apparition du protestantisme jusqu'à la destruction totale de cette hérésie et de l'hérésie révolutionnaire, qui en est la suite. C'est ce qu'il appelle le cinquième âge " d'affliction et d'épuration, d'extermination et de défection," qu'il décrit admirablement, en se servant des maux déjà produits par le protestantisme pour annoncer les guerres, les révolutions, les spoliations, les humiliations qui en devaient sortir encore. Mais, après tant de douleurs, " Dieu, dit-il, consolera son Eglise : toutes les nations seront rendues à l'unité de la foi catholique ; le sacerdoce fleurira plus que jamais, et les hommes chercheront le Royaume de Dieu en toute sollicitude : le Seigneur donnera de bons pasteurs ; les hommes vivront en paix, chacun dans sa vigne et dans son champ : cette paix leur sera accordée, parce qu'ils se seront réconciliés avec Dieu même." Malheureusement, ce temps de consolation sera court ; il se terminera à l'apparition de l'Antechrist, qui sera l'âge de désolation. Le vénérable interprète l'indique pour les premières années du XX^e siècle, en quoi il se rapporte, si je ne me trompe, avec la sœur Catherine Emmerich ; mais il me semble qu'il ne présente cette date que comme une conjecture fondée sur un calcul purement humain, et non sur une révélation divine, puisque Dieu seul connaît le jour et l'heure de son jugement. Au reste, cela ne surprend guère aujourd'hui, où nous marchons si rapidement vers les dernières épreuves. L'homme de foi, qui laisse à Dieu *les temps ou les moments que le Père a posés dans sa puissance*, ne peut se dissimuler cependant que tout se prépare pour une lutte gigantesque, où le champ de bataille s'élargira jusqu'à ce qu'il embrasse le monde entier, et que l'Eglise soit mise définitivement en possession de tout ce qui lui a été promis.

" Le vénérable interprète n'a pas indiqué avec moins d'apparence de vérité le temps de la ruine totale du protestantisme et de la révolution....."

VENANT DE PARAÎTRE :

LE

CANADA ECCLESIASTIQUE

ALMANACH-ANNUAIRE DU CLERGE CANADIEN

PUBLIÉ PAR

CADIEUX & DEROME

POUR L'AN DE GRACE

1887

PREMIÈRE ANNÉE

Un joli volume in-12 de 188 pages et 3 portraits..... Prix franco : 25 cents

N.B.—Le *Canada Ecclésiastique* est aussi en vente à Québec :

CHEZ { MM. CHAPERON & DROLET, libraires, (Haute-Ville).
M. J. A. LANGLAIS, libraires, (Saint-Roch).